



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIOS CON ORGANIZACIONES DE MIGRANTES

PROMUEVEN IEEQ Y ORGANIZACIONES CIVILES LOS DERECHOS DE MIGRANTES

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** colaborará con las organizaciones Fuerza Migrante en Acción A.C. y Migrantes Unidos en Caravana A.C., a fin de promover los derechos político-electORALES de las personas migrantes, así como de las y los queretanos que residen en el extranjero. De acuerdo con el convenio signado, las acciones conjuntas se realizarán de manera previa, durante y posterior a la celebración del proceso electoral local, con el objetivo de preparar a la ciudadanía para el ejercicio libre e informado de sus derechos. La consejera presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez, señaló que con la firma de los convenios el organismo electoral fortalece su compromiso de seguir trabajando por la inclusión, participación y representación de la comunidad migrante; lo anterior, dijo, porque la democracia no termina en nuestras fronteras, sino que se extiende hasta donde haya una queretana o un queretano dispuesto a participar. La presidenta de la Comisión de Inclusión, la consejera Karla Isabel Olvera Moreno, reconoció la apertura y acercamiento de las organizaciones migrantes con el Instituto, y destacó que este convenio va más allá de los procesos electORALES, porque ahora se tendrá una difusión y promoción permanente de sus derechos político-electORALES, además de "tener una política igualitaria donde todas las personas tengamos las mismas posibilidades de participar". El apoderado legal de Fuerza Migrante en Acción A.C., Avelino Meza Rodríguez, celebró la vinculación con el **IEEQ** desde hace varios años y destacó la importancia de llevar a cabo actividades coordinadas, no solo durante los procesos electORALES, sino de manera permanente, a fin de fomentar que la comunidad de queretanas y queretanos residentes en el exterior ejerzan sus derechos y "se apropien" del sistema democrático en México. El presidente del Consejo Directivo de Migrantes Unidos en Caravana A.C., Juan Fernando Rocha Mier, celebró el interés que tiene el **IEEQ** por la comunidad migrante para seguir vinculando a la población queretana en el extranjero y que esta pueda ejercer sus derechos de manera efectiva, por ello, dijo, "es importante seguir avanzado en esta conquista de derechos". En el acto formal celebrado en las instalaciones del **IEEQ** estuvieron presentes las consejeras electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta Larissa Meza Lavadores y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el consejero Daniel Dorantes Guerra; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la titular de la Unidad de Género e Inclusión, Militza Yazmín González Carranza, así como personal del Instituto.

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/de-migrantes/>

<https://pensadorqueretano.com/queretaro/promueven-ieeq-y-organizaciones-civiles-los-derechos-de-migrantes/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/promueven-ieeq-y-organizaciones-civiles-los-derechos-de-migrantes>

<https://plazadearmasqro.com.mx/region/2025/may/23/promueven-ieeq-y-organizaciones-civiles-los-derechos-de-migrantes-4458.html>

<https://www.gente-bien.mx/promueven-ieeq-y-organizaciones-civiles-los-derechos-de-migrantes/>

<https://circulonoticias.com/ieeq-firma-convenio-con-organizaciones-migrantes-para-fortalecer-derechos-politico-electorales/>

<https://updateme.news/local/firma-ieeq-convenio-para-promover-derechos-electorales-de-migrantes/>



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2025

<https://www.sinpermisoqro.mx/promueven-ieeq-y-organizaciones-civiles-los-derechos-de-migrantes/>

https://www.reqronexion.com/ieeq-y-organizaciones-migrantes-se-unen-para-garantizar-derechos-politico-electorales-de-queretanos-en-el-extranjero/?feed_id=7654&_unique_id=6830a7707f229

CONVENIO CON CONSEQRO

COLABORAN IEEQ Y CONSEQRO PARA FORTALECER LA GOBERNANZA DEMOCRÁTICA

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** firmó un convenio de colaboración con el Consejo Querétaro para la Planeación Estratégica (CONSEQRO) para llevar a cabo programas y acciones coordinadas en materia de educación cívica, igualdad sustantiva, cultura jurídica, democracia e inclusión, como parte del “Plan Querétaro 2050”. La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que la colaboración es un paso firme hacia un Querétaro más participativo y comprometido con los valores de la democracia, por lo que reiteró la disposición del organismo electoral de apoyar las iniciativas que promuevan la participación ciudadana y la consolidación de las instituciones. Luis Javier Lozano Fuentes, director general de CONSEQRO, indicó que el objetivo del organismo conformado por 20 empresarios es impulsar el desarrollo sostenible del estado, a través de la planificación estratégica a largo plazo y la participación ciudadana. El presidente de la Comisión Jurídica del Instituto, el consejero Daniel Dorantes Guerra, destacó que el convenio es una apuesta por una democracia que piensa en el largo plazo y en la participación de la ciudadanía; por ello, dijo, el **IEEQ** se suma como una institución que tiene un compromiso diario con el diálogo y la cultura cívica. Miguel Ángel Bres García, consejero de CONSEQRO, explicó que el organismo apartidista busca establecer un diálogo abierto con las instituciones y organizaciones en el estado, a fin de contribuir a la planeación con perspectiva democrática y el bienestar de las familias. José Luis Rodríguez Aguirre, consejero de CONSEQRO, subrayó la importancia de la colaboración de especialistas en distintas disciplinas para identificar las fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas que enfrentará la entidad, así como los recursos disponibles y su adecuada administración. Ricardo Brieño Ávila, consejero de CONSEQRO, refrendó el compromiso del empresariado con el desarrollo integral de Querétaro, para que siga siendo una entidad segura, pujante y dinámica. Alan Fernando Martínez Reyes, coordinador de Vinculación y Proyectos Estratégicos de CONSEQRO, detalló el “Plan Querétaro 2050”, que plasma la visión compartida de diversas personas y organismos en temas como salud, movilidad, agua, energía, gobernanza, entre otros. En el evento realizado en las instalaciones del Club de Industriales de Querétaro participaron las consejeras electorales Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; personal del Instituto; representantes de partidos políticos, diputaciones locales y público en general.

<https://www.sinpermisoqro.mx/colaboran-ieeq-y-conseqro-para-fortalecer-la-gobernanza-democratica/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INCENDIOS HAN ARRASADO CON 4 MIL HECTÁREAS

Reúne el gobernador a la Comisión de Cambio Climático para evaluar acciones.

N: AMENAZA DIRECTA: MAURICIO KURI

La justicia climática es una urgencia que nos concierne a todas y todos: Gobernador.



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2025

AD: QUERÉTARO, UN LUGAR PARA LA GASTRONOMÍA

Querétaro te ofrece gran variedad de restaurantes para disfrutar de lo mejor de su gastronomía.

PODER EJECUTIVO

AMENAZA DIRECTA: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri, en la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Estatal Climático, un espacio, al que calificó como clave para coordinar esfuerzos ante uno de los mayores desafíos de nuestros tiempos: la crisis climática, alertó que el cambio climático no es solo un problema ambiental, es una amenaza directa a las economías, las infraestructuras y a la cohesión social. Todos sabemos -comentó- del cambio climático, lo sentimos, pero la verdad es que en estos días de calor sentimos que nos estamos literalmente quemando. (N 2)

DOS MUNICIPIOS REALIZARON USURPACIÓN DE FUNCIONES

Además de Cadereyta, también hubo otro municipio que realizó usurpación de funciones del Instituto Nacional de Migración, así lo aceptó el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz. El pasado miércoles, el funcionario estatal acusó al municipio de Cadereyta, de emitir cartas de repatriación a migrantes pese a ser una facultad federal. (AD 2)

CORTES DE AGUA SE DEBEN A LOS APAGONES EN QUERÉTARO

Luis Vega, vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, informó que continuarán los cortes de agua en la Zona Metropolitana. Explicó que esto se debe a los constantes apagones que se han registrado en los pozos de agua de la ciudad desde hace dos semanas. Mencionó que la principal problemática que se ha tenido en esta temporada de estiaje no es el servicio de agua, es la falta de energía eléctrica para la operación de las bombas que se encuentran en los pozos y se interrumpe el servicio de agua potable. (AD 3)

INFORMACIÓN GENERAL

CARNE SUBE DE PRECIO POR FALTA DE GANADO

La carne de res ha incrementado de precio en tiempos recientes debido a la escasez de ganado que se registra en la actualidad en varias partes del país. En semanas, un kilo de bistec pasó de 180 a 210 pesos. Dicha situación ha provocado que el consumo de esta proteína vaya a la baja, señalaron los tablajeros del mercado. (ESSJR 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

LLUVIA ATÍPICA, CIUDAD TÍPICA

Por Consejo Ciudadano de Urbanismo

En Querétaro, llevamos dos días bajo una lluvia intensa y constante. Lo atípico ya se volvió costumbre. Hoy, cualquier lluvia (fuerte o ligera) se traduce en inundaciones. Las redes sociales, lejos de exagerar, retratan con crudeza lo que vivimos: calles llenas de agua y caos vial. ¿Por qué somos una ciudad que se inunda cada vez que llueve? El aluvión nos delata. Saca a flote la fragilidad de nuestra infraestructura y la falta de planeación urbana. ¿Por qué nos asusta tanto que nos agarre fuera de casa o saliendo del trabajo? Les aseguro que todos conocemos a alguien que ha perdido su coche por una inundación. Y, ¿si hablamos de quienes no se mueven en auto? ¿Se imaginan lo que viven las personas peatones, ciclistas o usuarias del transporte público? Un video reciente lo ilustra: un joven, atrapado frente a un gran charco en una intersección de la recién inaugurada Paseo 5 de Febrero (#Paseo5F), estudia cómo seguir: ¿brinca, rodea, regresa? Eso no debería pasar y menos en una vialidad nueva, pensada para la movilidad de todos. Es hora de que quienes diseñan, aprueban y presumen estas obras se bajen del coche, que vivan en la calle, que se mojen



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2025

los pies. Quizás entonces, entendamos que la dignidad en el uso del espacio público no puede depender del clima ni del tipo de transporte que usamos. Más que una queja, esta es una invitación a reflexionar, a dialogar y a actuar porque todos merecemos movernos con seguridad, porque la ciudad es de todas y todos y la ciudad la hacemos todas y todos. (AD 12)

EL ALFIL NEGRO

El infierno. Un Yonke con más de 30 autos calcinados. Un tracto reducido a cenizas; una casa con fuego, una bodega en llamas ... sin duda que el diablo metió la cola. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO